



Dépendants affectifs anonymes (DAA)

Inter groupe – Région Suisse romande

Réunion du dimanche 15 mars 2026 – Baulacre/Zoom – 17h00 à 18h15

Secrétaire : Eva

Modération : Audrey

Technique : Pascal

Présents : Audrey, Basma, Céline, Claire, Célien, Christian, Eva, Flora, Gordon, Isabelle, Mathieu, Patrizia, Pascal, Pierre, Vinesh

Absents excusés : Philip

1. Ouverture de séance

- Prière de la sérénité.
- Lecture des traditions 4 et 9
- Tour de table de présentation et identification des personnes présentes
- Approbation du procès-verbal de l'intergroupe du 7 décembre 2025
 - **Vote** : approuvé

2. Rapports des groupes (RSG)

- **Lundi (hybride)** : Gordon

Le groupe se porte bien. La fréquentation est stable, 35 personnes en moyenne. En virtuel 24 et environ 10 en présentiel. Le groupe est actif.

- **Mardi « Vivre et laisser vivre » (présentiel)** : Vinesh

La décision d'ouvrir cette réunion émerge d'une discussion entre plusieurs dépendants, le 10 décembre 2025. La première réunion a eu lieu le 6 janvier 2026. La fréquentation est d'environ 10 personnes. La trésorerie est de CHF 239.

Le RSG, au nom de son groupe, remercie l'intergroupe d'avoir payé le loyer, ainsi que le groupe « l'Essentiel » de leur avoir avancé de la littérature. Il va bientôt être possible de les rembourser (remboursement effectué le 18 mars 2026).

Le groupe étant formé de personnes nouvelles dans la fraternité, toute personne souhaitant venir partager son expérience, n'importe quel mardi du mois, peut se rapprocher de Vinesh ou de Mario (secrétaire).

Vinesh rappelle que les chiens sont interdits dans la salle de réunion à la demande d'Addiction Suisse.

- **Mercredi « Ecoute et liberté » (en ligne uniquement) :** Christian

Il y a une vingtaine de participants en moyenne. La 7^{ème} est reversée directement à la région et il est rappelé, à chaque fois, de mentionner « 7^{ème} DAA », dans le libellé de paiement par Twint ou Paypal.

- **Samedi « Sérénité » (présentiel) :** Patrizia

La fréquentation est entre 30 et 40 personnes. Un don de 500.- a été fait, ce jour, à la région.

- **Dimanche « l'Essentiel » (hybride) :** Claire

Le groupe est sain. La fréquentation est entre 4 et 8 personnes en salle et une vingtaine en ligne. La réunion reste définitivement à Genève. Isabelle est la nouvelle RSG du groupe.

3. Rapport du trésorier (Kévin)

Petit problème de comptabilité avec PayPal, ce qui laisse une différence de 70 euros.

Le compte en francs suisses présente CHF 2502.- à ce jour. Le don à la région n'étant pas compris dans ce montant. Et 330 Euros.

D'importantes sorties d'argent ont été comptabilisées en janvier, notamment pour l'événement jeux de société et le règlement du domaine site web.

Pascal souhaite remettre son service de trésorier suppléant.

Récapitulatif 2026 (état au 15 mars 2026)						Notes
	Entrées CHF	Entrées EURO	Sorties CHF	Sorties EUROS	TWINT CHF (détail)	
état au 6 décembre 2025	2092.67	592.15	81.33		15	remboursement hébergement site web (à Pascal)
décembre 2025 (7-31)	62	0	0	0	62	
janvier 2026	25	0	714.6	0	25	-Achat littérature au groupe du lundi (610.50 CHF) -Frais journée jeux de société (104.10 CHF)
février 2026	79.5	3.8	0	208.97	79.5	-Abonnement Zoom (194.09 Euros) -Site web (14.88 Euros)
mars 2026	539	4.09	0	0	39	Don 500 CHF du groupe "Sérénité" (15 mars 2026)
Total	2798.17	600.04	795.93	208.97	220.5	
Solde	2002.24	391.07				
		329.98				
		--> erreur de calcul entre compta électronique et somme présente sur le compte Paypal				

4. Rapport du coordinateur (Pascal - Audrey)

Pascal souhaite à tout le monde une très belle année ! 😊 il remercie tous les serveurs et servitrices, celles et ceux qui témoignent et font en sorte que les groupes fonctionnent. Il a beaucoup de gratitude que l'intergroupe perdure, de l'investissement des uns et des autres, qu'on continue à transmettre le message.

5. Rapport du Comité IP (Eva & Pierre)

- **IP en milieu carcéral** : On a reçu un refus définitif.
 - **IP Clinique de la Métairie** : Décision de faire une demande de changement d'horaire auprès des responsables. Le souhait de témoigner est présent mais l'horaire pose problème.
 - **IP à Belmont** : Eva se rapprochera de la clinique pour voir si c'est toujours leur souhait d'avoir les IP DAA.
 - **Hôpitaux de l'Est vaudois** : Le comité souhaite s'entretenir avec le groupe de Lausanne – Vinesh ou Mathieu pour voir s'il y aurait de la disponibilité de la part des membres avant d'aller proposer des IP dans les différents établissements.
- Patrizia et Pascal nous rappellent que la Métairie propose aux dépendants en rétablissement de venir faire des partages de vie aux pensionnaires de l'UMD, chaque mardi soir (témoignage personnel de rétablissement, pas pour représenter une fraternité en particulier).

6. Rapport du Comité littérature (Kévin & Céline)

Kévin affiche le stock

On a récupéré tout le stock de littérature appartenant à la région, dont la valeur était de CHF 910,50. Il a été vendu à la région pour CHF 610, 50. Ceci représente un don du groupe du lundi, à la région, sous forme de littérature, à hauteur de CHF 300. Le stock de littérature de la région est chez Kévin.

En vue de préparer la prochaine commande de littérature, il est suggéré aux groupes de créer un tableau Excel pour noter leurs besoins en littérature et de le remettre d'ici le mois de juin à Céline et Kévin, coordinateurs littérature. **Merci aux RSG de faire passer ce message à tous les groupes.**

Discussion autour de la possibilité de faire des devis auprès d'autres imprimeries. Divers avis sont exprimés. Suite au message vocal du précédent serviteur littérature de la région, préconisant de garder Trajets comme imprimeur puisqu'il est de longue date notre imprimeur, qu'il nous fait souvent des gestes commerciaux et qu'il est une entreprise à une vocation d'aide et de soutien à la personne, il est aussi relevé que nous sommes également une association d'aide aux personnes et qu'il est important de pouvoir réduire le coût de la littérature : en effet, elle est essentielle pour se rétablir et nous souhaitons que chaque dépendant puisse y avoir accès facilement (certains dépendants sont en difficulté financière).

Est ainsi soumise au vote la question de savoir si on cherche d'ores et déjà à obtenir des devis auprès d'autres imprimeurs et de changer si on trouve moins cher.

Vote : approuvé à l'unanimité

En prévision d'une future commande, courant juin, Céline et Kévin proposeront, lors du prochain intergroupe, des alternatives à Trajets.

Une des personnes présentes informe qu'elle connaît des imprimeries avec des personnes en réinsertion et pourra nous donner les contacts.

- **Fiches contacts pour les nouvelles personnes en papier cartonné**

Une discussion s'ouvre autour de la question : continue-t-on à faire des fiches contact complètes (précisant les jours et lieux de chaque réunion (étant précisé qu'il sera nécessaire de réimprimer des fiches à chaque changement d'horaire ou de lieu) ou décidons-nous de mentionner uniquement sur les fiches l'adresse de notre site web où sont recensées toutes les informations à jour ?

Vinesh propose qu'on vote pour un modèle de fiche cartonnée avec un QR-code renvoyant à toutes les informations de notre site internet et des lignes pour noter les prénoms et numéros de téléphone.

Vote : accepté à la majorité avec 2 abstentions.

- **Prix des flyers à la vente plus élevé qu'à l'achat**

Vinesh pense que les flyers devraient être gratuits dans toutes les réunions pour plus de cohérence.

Pascal est pour que ce soit gratuit et remettre cette différence sur le prix des livres.

Patrizia suggère d'offrir les flyers aux personnes qui n'ont pas les moyens.

Layla propose qu'on fasse prix libre.

Audrey pense que les flyers devraient être gratuits. Dans sa compréhension des traditions, c'est plutôt la 7^{ème} tradition qui vient contribuer/aider à acheter la littérature que la vente de littérature qui vient augmenter la 7^{ème} tradition d'un groupe. Elle rappelle, cela dit, que chaque groupe est autonome et que ce n'est pas le rôle de l'intergroupe de prendre une décision pour l'ensemble des groupes.

Kévin, propose que l'intergroupe suggère aux groupes de faire les flyers à prix libre.

Vote : c'est approuvé avec une abstention.

Mathieu souhaiterait savoir s'il serait encore possible d'avancer de la littérature au groupe du mardi qui n'a pas encore accumulé suffisamment de 7^{ème} tradition. Par manque de temps, il n'a pas été possible d'ouvrir la discussion sur ce sujet. (A remettre à l'ordre du jour du prochain intergroupe).

Il est relevé l'importance de définir clairement quel est le procédé d'avance/remboursement pour les prochaines commandes littérature. Par manque de temps, il n'a pas été possible d'ouvrir la discussion sur ce sujet.

Ce point sera repris au prochain intergroupe.

7. Rapport du Comité ITC (site internet et boîte mail) (Kévin et Audrey)

Pas reçu de demandes de littérature depuis longtemps.

Demandes régulières d'information concernant le fonctionnement de la fraternité. Kévin et Audrey répondent rapidement et collaborent très bien ensemble.

8. Rapport du Comité activités (Céline)

Le dernier événement « jeux de société » s'est bien passé ; il y avait une quinzaine de personnes.

Projet de sortie bowling le samedi 25 avril (date à confirmer). (N'a finalement pas pu être organisée par manque de serveurs pour l'organisation).

Projet de soirée en mai ou juin.

9. Postes à pourvoir – élections – votes :

Audrey relit l'organigramme qui a récemment été mis à jour et demande si qqn souhaiterait prendre du service.

Claire demande en quoi consiste le poste de trésorière suppléante et se présente pour le poste.

Kévin lui demande si elle sait ouvrir un document partagé et la réponse est oui.

Vote : accepté à l'unanimité

10. Divers

Audrey rappelle que le PayPal ne concerne que la réunion du mercredi qui reverse directement sa 7ème à la région.

Vinesh relève que Sum up est plus intéressant et facile d'utilisation que Paypal. CE POINT SERA REPORTE AU PROCHAIN ORDRE DU JOUR

Vinesh souhaite aborder la question de l'anonymat sur l'organigramme du site DAA. Il aimerait connaître la raison de l'existence de cet organigramme. Il ne souhaite pas que son prénom y figure et propose donner son 2ème prénom.

Kévin propose de mettre un astérisque en bas de page mentionnant que la personne ne souhaite pas que son nom soit affiché. Mais rappelle qu'il est important que cet organigramme existe pour qu'on puisse savoir qui s'occupe de quoi.

Pierre propose qu'il y ait un accès membres où on pourrait accéder avec un mot de passe

On reprendra cette question au prochain intergroupe.

11. Prochain intergroupe

7 JUIN en hybride de 17h à 18h15

12. Clôture

- Prière de la sérénité